

EDITORIAL

M. Núñez-Samper
 Presidente de la A.E.M.C.P.

En enero del año 1964 se fundó nuestra actual Sociedad con el nombre de "Asociación Española de Podología". Con el discurrir de los tiempos se modificó, por razones obvias, su denominación y pasó a llamarse "Asociación Española de Medicina y Cirugía del Pie". En la actualidad, 39 años después, se está haciendo una profunda reforma en los Estatutos y pasará a llamarse, si así se aprueba, "Sociedad Española de Medicina y Cirugía del Pie y Tobillo".

Las situaciones actuales, la evolución de las técnicas quirúrgicas, los nuevos implantes y prótesis, específicos para tratar la patología del pie, nos obliga a concretar, si antes no lo estaba, cuál es la región anatómica donde ejercemos nuestra actuación médico-quirúrgica, de ahí que se añada la palabra tobillo.

Del mismo modo, nuestro principal órgano de expresión *Revista de Medicina y Cirugía del Pie*, también debemos modificarlo, adaptándolo a una nueva etapa y a nuevos tiempos.

Durante los primeros años, los miembros de la Asociación publicaban sus trabajos científicos en *Actualités de Médecine et Chirurgie du Pied*, libro anual del Colegio Internacional de Medicina y Cirugía del Pie. Estas *Actualités* eran continuación de la Revista anual del C.I.P. con el título de *Podologie*, dirigida por Jean Lelièvre y Antonio Viladot. Posteriormente recibió el nombre de *Anales de Podologie*.

En 1975, siendo Presidente Marino Palazón de la Barreda, se editaron los primeros *Anales de la Sociedad Española de Medicina y Cirugía del Pie*, al que siguió un segundo tomo en 1976.

Posteriormente, y ya bajo la presidencia de Bernardino López Romero se publicó un tomo más de Anales y otro más bajo la presidencia de Carlos Torner Baduell.

Durante un largo período de tiempo fue la Revista de Minerva Medica, *Chirurgia del Piede*, el órgano científico de expresión de nuestra asociación y donde algunos publicamos diversos trabajos.

En 1987 apareció el Tomo I, N.º 1, de la *Revista de Medicina y Cirugía del Pie*. Su director fue Antonio Herrera y Jesús Martínez Villa el redactor jefe. El mismo Antonio Herrera hizo el editorial y Antonio Viladot el primer trabajo sobre "El pie doloroso".

Nosotros tuvimos la suerte de que se nos publicara un trabajo sobre nuestra tesis doctoral *Análisis anatomofuncional y estadístico de los sistemas estáticos de la bóveda plantar en el pie plano*. Este primer ejemplar, además, recogió diez trabajos más de otros compañeros y terminaba en la página 96 recogiendo las noticias de cursos y congresos.

En 1994, Jesús Martínez Villa pasó a ser Director y Jefe de Redacción José M.ª Pérez García. Ambos han llevado la revista hasta la actualidad, con un esfuerzo y trabajo dignos de encomio y sin duda, desde este editorial, debemos agradecerles estos años de esfuerzos y trabajo continuado.

Con el Tomo XII, N.º 2, ya en 1998, se modificó el formato y las revista sufrió una transformación conceptual y tipográfica, adaptándose a nuevos tiempos y nuevas tendencias. La publicación seguía siendo periódica, con dos números anuales, cuya economía tenía que soportar la propia Asociación y, en algunos casos, no había suficientes trabajos para editar alguno de ellos.

La publicación del Tomo XVI, N.º 1, ya en el año 2002, representa el último número de la revista, tal y como la conocemos en la actualidad. En éste se puede observar un mayor nivel científico y técnico, no sólo de los trabajos, sino de la presentación y concepción tipográfica con resúmenes en inglés. En la editorial de éste, Jesús Martínez Villa se despidió como Director, terminando así una etapa muy importante para la vida de la Sociedad.

Hoy con la publicación de este primer número, en esta nueva etapa comienza el desarrollo de un proyecto con un nuevo equipo de trabajo, bajo la dirección de Luis Fernando Llanos Alcázar, cuya experiencia en la *Revista Biomecánica* y en múltiples trabajos científicos publicados, darán sin duda un nuevo impulso a la Revista que pasará a llamarse *Revista del Pie y Tobillo* (antigua revista de *Medicina y Cirugía del Pie*).

El formato, el contenido y su maquetación son diferentes, con amplios resúmenes en inglés, para que la revista pueda competir fuera de España y ser punto de referencia de citas bibliográficas, no sólo nacionales sino internacionales.

Acción Médica se ha hecho cargo de su desarrollo, publicación y difusión, deseando desde aquí que pueda estar citada en el Index Medicus y referenciada para poder ser consultados sus trabajos desde los buscadores de Internet.

Es decir, como en anteriores etapas, nos adaptamos a nuevos tiempos, a nuevas tendencias y a nuevos criterios económicos, fundamentales para subsistir nuestra revista y poder competir con fuerza en los "mercados científicos" internacionales.

Desde aquí deseamos suerte a todo el equipo de Dirección, de redacción y a los diferentes comités, así como a Acción Médica, porque pensamos que la decisión tomada es sin duda la acertada.

El tiempo nos dará o quitará la razón.